

g

117

ASCIENDE A MAS DE
SETENTA MIL PESOS
LA COLECTA PUBLICA

Movilizanse las Provincias no
Afectadas en Favor de los
Miles de Víctimas

LICENCIAMIENTO MILITAR

El Presidente Dejará al Congreso
en Libertad Para que Vote
el Crédito Necesario

Según las noticias que se reciben en Palacio, las provincias no afectadas por el ciclón, han respondido al llamamiento hecho por el Gobierno del doctor Grau San Martín, y ya se han recolectado donativos que se envían a La Habana lo más pronto posible, para que sean distribuidos entre los damnificados. Hasta ahora la colecta pública asciende a más de \$70,000.

La Comisión oficial "Pro Auxilio y Reconstrucción en Favor de los Damnificados" ha quedado constituida en el Ministerio de Comercio y se encuentra integrada por los subsecretarios de Comercio, Defensa, Salubridad, Obras Públicas y el Subdirector de la ORPA.

Tendrá a su cargo este organismo todo cuanto se relaciona con el censo de damnificados a los efectos de prestarles toda clase de auxilios, después de comprobar los destrozos sufridos en sus residencias. El Gobierno se propone a la reconstrucción, en lo posible, de las casas modestas que han sido destruidas.

El señor Raúl Soularý, gerente de la Cadena Oriental de Radio de Santiago de Cuba, ha venido a La Habana en avión, entrevistándose con el señor Manolo Serrano, jefe de Información y Publicidad del Gobierno, para notificarle que respondiendo a las excitaciones del Presidente Grau, aquella entidad ha recaudado la suma de siete mil pesos con destino al fondo para socorrer a las víctimas del ciclón.

Agregó que esa suma, a la que han contribuido comerciantes, industriales y pueblo de Santiago de Cuba, vendrá en efectivo y en víveres y mercancías de todas clases.

El Ministro de Agricultura manifestó ayer tarde en Palacio a los periodistas, que habría recibido en horas de la tarde por vía aérea del Gobernador de Camagüey, un cheque por la cantidad de \$6,827.90 producto de la colecta efectuada entre particulares y comerciantes en la ciudad de Agramonte.

Hasta ayer las dos de la tarde la colecta pública llegaba a \$27,388.75, sin incluir ese cheque y otras cantidades después recibidas, pero el tesorero de la Comisión encargada de recibir los donativos espera que llegue al medio millón de pesos.

Entrevista con Senadores

Representativos del Comité Senatorial del Partido Auténtico, entre otros, los senadores Cañas Milanés, Millo Ochoa, y Fernández Casas, se entrevistaron con el Presidente de la República al respecto de la actuación del Congreso en relación con los créditos que deben votarse para hacer frente a la ayuda de los damnificados y la reconstrucción de casas y siembras destruidas, manifestando el doctor Grau, que dejaba al Poder Legislativo en plena libertad de acción para que pueda viabilizar sus plausibles iniciativas, y por ello no enviará mensaje sobre esta cuestión.

Viveres a San Cristóbal

El senador Rivero, que visitó ayer tarde Palacio, manifestó que cumpliendo instrucciones del Presidente y con el auxilio de la Comisión Nacional de Transportes, habían salido ayer para San Cristóbal varios camiones cargados de viveres y mercancías.

Papas y Frijoles

En los muelles existen en stock un millón de libras de frijoles y 13,900 barriles de papas, ambos de semilla, que en caso preciso serán distribuidos entre la población necesitada, según explicó el Ministro de Agricultura, pues pertenecen al Gobierno y estaban destinados a la siembra.

Escuelas Afectadas

El Ministro de Educación doctor Espinós, dijo en Palacio, que el 40 por ciento de las escuelas rurales habían sido afectadas por el ciclón, y que en La Habana, 8 escuelas fueron destruidas y 35 averiadas, habiéndose logrado la cooperación del ejército en la reconstrucción de las que existen en el interior de la provincia.

El doctor Félix Lancís, Primer Ministro, mostró ayer tarde al Presidente Grau, 54 actas que le ha entregado el Jefe de la Policía Nacional sobre actuaciones contra agiotistas y acaparadores de artículos de primera necesidad, manifestando a los periodistas que se procederá sin contemplaciones contra los comerciantes que lucran con la miseria del pueblo.

El pueblo está cooperando con sus denuncias a que actúe la Policía rápidamente, dijo el doctor Lancís y he podido comprobar en las actas que he leído, que existen pruebas suficientes para condenar a los infractores.

En cuanto a las licencias de los comerciantes que especulen con los alimentos, serán retiradas en los casos en que lo estime pertinente el Gobierno, después de recaer sentencia condenatoria de los Tribunales.

El doctor Grau ha celebrado varias entrevistas con el Fiscal de la Audiencia de La Habana, para que actúe en los casos de agio con el propósito de que se haga recaer sobre los mismos todo el peso de la Ley.

No hay Camiones

El Primer Ministro explicó que el Ministerio de O. P. no pudo en los primeros momentos actuar con mayor rapidez, debido a que el departamento a su llegada no contaba con camiones, pues solo disponía de un par de ellos destartalados. Se hizo necesario utilizar los ofrecidos por comerciantes e industriales.

Consolación del Norte

Con el alcalde de Consolación del Norte, visitó ayer Palacio una comisión de vecinos de ese municipio quienes interesaron del Gobierno envío inmediato de recursos, pues las cosechas de tabaco, arroz y frutos menores, se han perdido completamente.

Función de Beneficio

Según dió a conocer el Ministro de Gobernación, la empresa del Frontón Jai Alai, ofrecerá una función a beneficio de los fondos de damnificados.

Escuelas Técnicas

Los jóvenes de la Escuela Técnica Industrial han ofrecido su cooperación para auxiliar a los damnificados dedicándose a la fabricación de prendas de vestir y preparación y envase de ciertos alimentos.

Un día de Haber

El presidente de la Cámara de Representantes señor Miguel de León, manifestó que los representantes cooperarán con un día de haber al fondo destinado al auxilio de los damnificados.

Licenciamiento Militar

El Ministro de Defensa Nacional comandante Meréndez Villoch, después de una extensa conferencia con el Presidente doctor Grau, manifestó que se ha firmado un decreto licenciando el 30 por ciento del total de ocho mil hombres que integran el Servicio Militar de Emergencia.

El Central Elia

Los representantes auténticos por Camagüey, doctores Acosta y Alvarés Recio, solicitaron del Presidente de la República una audiencia especial para el alcalde municipal de Guáimaro, y representantes de la localidad, con el fin de lograr que se cumpla el decreto que ordena moler al central Elia.

El Cura de Los Palacios

El cura párroco de Los Palacios, estuvo en Palacio, informando a los periodistas de los tremendos destrozos ocasionados por el ciclón en esa localidad, manifestando asimismo, que ha pedido ayuda al Presidente Grau porque como dicho pueblo está fuera de la Carretera Central, teme que los auxilios lleguen muy tarde.

Ministerio de Salubridad

El Ministro de Salubridad doctor Presno, manifestó que había mostrado los planos para la construcción del nuevo Hospital Las Animas al Presidente de la República, y agregó, que "se cuenta con suficiente cantidad de terrenos para esas ampliaciones en el mismo lugar que está ubicado actualmente sin necesidad de continuar los litigios que se están sustanciando en los Tribunales para utilizar los otros".

Audiencia Para Mañana

Mañana, a las cuatro de la tarde, han sido citados por el Presidente de la República para tratar de coordinar la labor de auxilio y reconstrucción en los lugares afectados por el ciclón, el Gobernador de La Habana, Dr. Guas Inclán y los alcaldes de todos los términos de la provincia.

M, Oct 22/44

